



Fidafrique Info is the Fidafrique network newsletter; periodically it presents the updates and the additions published on the network's website

Newsletter archives <http://www.fidafrique.net/article631.html>

Fidafrique Info est la lettre d'information du réseau Fidafrique présentant périodiquement les mises à jour et les nouveautés publiées sur le site web du réseau.

Archives de la lettre <http://www.fidafrique.net/article629.html>

L'Initiative pour le Repérage et le Partage des Innovations (IRPI) est présentée en détail sur le site web de Fidafrique à travers 5 rubriques : « contexte et objectifs », « définition et classification » de l'innovation, « consultation électronique », « partenaires » et « ressources documentaires ». Dans ce numéro de Fidafrique Info nous annonçons la publication de la première synthèse des contributions à la consultation électronique (vous êtes tous invités à participer !) et nous présentons quelques ressources documentaires consacrées à l'innovation en Afrique.

The Scouting and Sharing Innovations Initiative (SSII) is presented in detail through five sections on the Fidafrique website: "overview and goals", "innovation definition and classification", "electronic survey", "partners" and "documentary resources". In this issue we announce the publication of the first summary of electronic survey propositions (You are all invited to take part!) and we present some documentary resources dedicated to innovation in Africa.

1. Produits de capitalisation et documents / Capitalization products and documents

PDDO – Mauritanie – Publications des Plans de Développement Communautaire des Oasis (PDCO) : le programme de Développement Durable des Oasis a réalisé au cours de la période Décembre 2005 à Août 2007 des appuis multiples à des associations de gestion participative des oasis en Mauritanie -AGPO-. Ces appuis ont été couronnés par l'élaboration des diagnostics participatifs -DP- et des PDCO : 30 de ces documents sont en lignes sur le site web du PDDO <http://www.fidafrique.net/article1537.html>

The Oasis Sustainable Development Programme, Mauritania, has some 30 Community Development Plans, available to view on its website, all developed through participatory diagnostics. <http://www.fidafrique.net/article1537.html> (In French)

PPILDA – Niger - Domestication de Cassia tora par les populations les plus vulnérables, une alternative pour l'atténuation des effets de l'insécurité alimentaire pendant les périodes de soudure. La fiche technique complète <http://www.fidafrique.net/article1533.html>

Project for the Promotion of Local Initiative for Development in Aguié, Niger, presents some guidelines about how vulnerable populations are using Cassia Tora plant during starvation period. Complete guidelines <http://www.fidafrique.net/article1533.html> (In French)

Capitalisation d'expériences : « Des moulins pas comme les autres »

Comment les plates-formes multifonctionnelles fournissent de l'énergie, créent de la richesse et libèrent les femmes dans les villages de l'Est du Burkina Faso ? Ce titre décrit parfaitement ces drôles de machines qui font quasiment tout : moudre le grain, fournir de l'énergie électrique, faire fonctionner divers équipements, contribuer à l'accroissement des revenus des femmes et de leurs communautés, etc.

Une publication du réseau des plates-formes multifonctionnelles (programme PNUD) est ligne sur le site du réseau <http://www.ptfm.net/spip.php?article229>

"Mills unlike others" (multifunctional platform approach): an experience capitalization document from a UNDP programme in Burkina Faso (In French)



2. Initiatives et programmes régionaux / Regional programmes and initiatives

Version française ci dessous en 2.2

2.1 SSII - Scouting and Sharing Innovations Initiative in Western and Central Africa

<http://innovation.fidafrique.net>

- **SSII – Electronic survey** <http://www.fidafrique.net/rubrique711.html>

The first summary of electronic survey propositions is available, structured around the four questions posed in the survey. In conclusion, the key questions that merit deeper review Full document online and to download <http://www.fidafrique.net/article1553.html>

- **SSII - Documentary resources** <http://www.fidafrique.net/rubrique713.html>

IFAD Innovation Strategy: the strategy is incremental, builds on current efforts, and focuses on elements of the organization – people, processes, environment and outcomes – that require specific attention in the next three years. To strengthen its innovative capabilities and become a better catalyst of pro-poor innovation, IFAD will focus on four clusters of activities:

- Building capabilities and understanding of challenges requiring innovation;
- Nurturing partnerships and facilitating an innovation network;
- Embedding rigorous innovation processes and the related risk management into IFAD's core business practices;
- Facilitating a more supportive organizational environment for innovation.

Full document to download (33 p. 300 Ko)

<http://www.ifad.org/gbdocs/eb/91/e/EB-2007-91-R-3-Rev-1.pdf>

Rural Innovation systems KIT portal: an entry point for all other Internet sources on RIS, including newsletters, discussion groups, websites, bibliographic databases, and directories of organizations and projects. Full article <http://www.fidafrique.net/article1557.html>

Symposium on agricultural innovation systems in Africa: this Symposium was held on 20-23 November 2006 in Kampala, Uganda. It was organised by CIAT (International Centre for Tropical Agriculture). A book of abstracts presents all 48 paper abstracts sorted by theme. Full article and document to download <http://www.fidafrique.net/article1554.html>

Dialogue about agricultural innovation among researchers – teachers and practitioners – users: videoconferences have been organised in 2007 by the World Bank Institute. At the end some 19 innovations were scouted and documented by their initiators. All these case studies are gathered together in one document.

Full article and document to download <http://www.fidafrique.net/article1558.html> (In French)

Segou, the first farmers' innovation workshop and fair (22-26 March 2004): more than 130 people (Farmers, researchers, agricultural development practitioners) brought together, exchanging their experiences and working in innovation processes. Many documents and online videos and documents available to download

<http://www.fidafrique.net/article1559.html> (In French)

2.2 IRPI - Initiative pour le Repérage et le Partage des Innovations en Afrique de l'Ouest et du Centre

<http://innovation.fidafrique.net>

- **IRPI – Consultation électronique** <http://www.fidafrique.net/rubrique709.html>

La première synthèse des contributions est disponible : elle se base sur les 4 questions posées, avec en conclusion les questions clés à approfondir.



Le document complet en ligne et à télécharger <http://www.fidafrique.net/article1544.html>

- **IRPI – Ressources documentaires** <http://www.fidafrique.net/rubrique719.html>

Stratégie du FIDA en matière d'innovation : la stratégie vient amplifier les efforts en cours, sur lesquels elle prend appui, et met l'accent sur les facteurs (les personnes, les processus, l'environnement institutionnel et les résultats) auxquels le FIDA devra accorder une attention particulière au cours des trois prochaines années. Afin de renforcer sa capacité en matière d'innovation et d'être un catalyseur plus efficace de l'innovation au profit des pauvres, le FIDA concentrera ses efforts sur quatre grappes d'activités:

- i) renforcer les capacités et comprendre les défis appelant des innovations ;
- ii) instaurer des partenariats et promouvoir un réseau pour l'innovation ;
- iii) incorporer dans ses processus fonctionnels de base des processus rigoureux relatifs à l'innovation et les méthodes de gestion des risques qu'ils exigent ;
- iv) faciliter la mise en place d'un environnement organisationnel plus propice à l'innovation.

Le document complet en téléchargement (37 p. 400 Ko)

<http://www.ifad.org/gbdocs/eb/91/f/EB-2007-91-R-3-REV-1.pdf>

Portail du KIT sur les systèmes d'innovations rurales : une porte d'entrée unique pour toutes accéder à toutes les ressources Internet sur les systèmes d'innovations rurales (plus de 500 références). L'article complet <http://www.fidafrique.net/article1556.html> (En anglais)

Conférence sur les systèmes d'innovation agricole en Afrique : cette conférence s'est déroulée du 20 au 23 novembre 2006 à Kampala en Uganda, organisée par le Centre International d'Agriculture Tropicale (CIAT). Une publication présente les résumés des 48 contributions triées par thèmes.

Article complet et document à télécharger <http://www.fidafrique.net/article1555.html> (En anglais)

Dialogue sur l'Innovation agricole en Afrique de l'Ouest entre les chercheurs – enseignants et praticiens – utilisateurs : une série de visioconférences a été organisée en 2007 par l'Institut de la Banque mondiale. Au total 19 innovations ont été repérées et ont fait l'objet d'un descriptif détaillé par leurs initiateurs. Un document rassemble ces études de cas. Article complet et document à télécharger <http://www.fidafrique.net/article1558.html>

Ségou, première Foire - Atelier de l'innovation paysanne (22-26 mars 2004) : plus de 130 personnes (paysans, chercheurs et praticiens du développement agricole) réunies durant 5 jours pour échanger sur leurs expériences et travailler les processus de l'innovation. Plusieurs documents et des vidéos en lignes.

Article complet et documents à télécharger <http://www.fidafrique.net/article1559.html>

2.3 IRTCM - Initiative Régionale de Transformation et de Commercialisation du Manioc
<http://manioc.fidafrique.net> / **RCPMI - Regional Cassava Processing and Marketing Initiative** <http://cassava.fidafrique.net>

Première réunion des projets R&T dans le cadre de l'IRTCM – Douala, Cameroun, 14-16 novembre 2007 : lors de cette première réunion, chaque projet R&T a fait trois présentations sur les sujets suivant : Production, Transformation, Commercialisation. Les coordinateurs de l'IRTCM et de Fidafrrique ont ensuite exposé leurs activités. La dernière journée s'est focalisée sur les Systèmes d'information sur les Marchés, avec quatre intervenants (IRTCM, PNDRT, MISTOWA et TRADENET). Les présentations des participants en téléchargement <http://www.fidafrique.net/article875.html>



First RCPMI Meeting of IFAD-funded Roots & Tubers Projects - Douala (Cameroon), 14-15-16 November 2007: during this first meeting, each R&T project made three presentations on the following topics: Production, Processing and Marketing. RCPMI and FIDAFrique coordinators then reported their activities. The last day focused on Market Information System (MIS), with four presentations (IRTCM, PNDRT, MISTOWA and TRADENET). All participants' presentations are available to download <http://www.fidafrique.net/article849.html>

2.4 PASSE - Programme d'Appui aux Systèmes de Suivi- Evaluation des projets financés par le FIDA en Afrique de l'Ouest et du Centre / Programme for Support of Monitoring and Evaluation Systems of IFAD-funded Projects in West and Central Africa

Atelier de lancement du programme, Accra (4 et 5 décembre 2007) : ce nouveau programme régional, financé par le FIDA et mis en œuvre par la FRAO (<http://www.frao.info>), vise les objectifs suivants :

- Renforcer les capacités dans les équipes de projets financés par le Fonds et du personnel-clé des ministères d'exécution dans le domaine de suivi et d'évaluation, afin de pouvoir mieux mesurer et faire connaître les résultats et l'impact sur les bénéficiaires des programmes et projets de la région, et communiquer ainsi comme il se doit les indicateurs SYGRI (système de gestion des résultats et de l'impact) ;
- Améliorer les capacités d'un certain nombre d'institutions régionales ainsi que d'institutions et organismes locaux, afin de constituer dans la région un réseau de compétences en S&E capable d'appuyer les programmes et projets financés par le Fonds ;
- Produire des informations actuelles et sûres facilitant la prise de décisions des responsables de projets et de programmes grâce à un système performant de S&E, et couvrant également des sujets tels que l'égalité des sexes et le ciblage ; et
- Développer l'apprentissage et le partage dans des domaines-clés du savoir et contribuer ainsi à une plus grande efficacité de l'aide.

Pour plus d'information contactez M. Ngagne Mbao mbao@frao.org

Start-Up Workshop Accra, December 4-5 2007: this new regional programme is funded by IFAD and implemented by WARF / FRAO (<http://www.frao.info>). The specific objectives are the following:

- *Strengthening the capacity of IFAD-funded projects teams and key Ministry personnel in the area of Monitoring and Evaluation with the aim of improving assessment and reporting of results and impacts on beneficiaries of IFAD countries, programmes, thereby reporting successfully using RIMS indicators;*
- *Improving the capacity of selected regional institutions and key pro-poor local institutions and organization with the aim to build a regional network of expertise in M&E in the region capable of supporting IFAD-supported projects;*
- *Generation of timely and reliable information for improving project and programmes management decision-making through a highly effective M&E system as well as generation of timely and reliable information including gender and targeting;*
- *Increased learning and sharing in key knowledge areas, thereby contributing to increased aid effectiveness.*

For more information, contact M. Ngagne Mbao mbao@frao.org